
Несмотря на мрачные прогнозы 
синоптиков, которые пугали южно-
уральцев дождем и холодом на 9 мая, 
День Победы выдался на редкость 
солнечным. На площади Революции 
присутствовали тысячи челябинцев, 
среди них ветераны, труженики ты-
ла, жители блокадного Ленинграда, 
ветераны специальной военной 
операции. На торжественном по-
строении Челябинского гарнизона 
военнослужащие показали всю мощь 
нашей армии.

«Это для нас и праздник, и день 
памяти. Это день торжества народа, 
который фашисты хотели стереть с 
лица земли. Великая Отечественная 
война побила практически каждую 

семью. Время может источить ка-
мень, но оно не властно над исто-
рической памятью. Сегодня наши 
идейные противники пытаются пере-
писать историю, и поэтому то, что 
сейчас делает наш народ на СВО, оно 
кратно дороже для нас всех. Недру-
желюбные страны почему-то забыли, 
что испытания нашу страну и наших 
людей делают только сильнее», — 
сказал губернатор Челябинской об-
ласти Алексей Текслер.

В парадных расчетах были задей-
ствованы более 2400 человек. Это 
сотрудники правоохранительных 
органов, ветераны боевых действий 
и военной службы, кадеты школ, 
курсанты колледжей, общественные 

ПАРЛАМЕНТСКАЯ 
НЕДЕЛЯ ГАзЕТА зАКоНоДАТЕЛьНоГо CобРАНиЯ 

ЧЕЛЯбиНСКой обЛАСТи

№ 16(756)

По разным оценкам, в праздничных мероприятиях на 
Южном Урале приняли участие более 500 тысяч жителей 
региона. 
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такЖе в Номере:
в Челябинске встретили  
«Поезд Победы»...                        с. 4

ПоклоНимСя 
великим тем годам
Челябинская область отметила 80-летие великой Победы

организации, члены ветеранских орга-
низаций и участники СВО. 

«В этот день 80 лет назад жители 
Челябинской области, как и всей стра-
ны, с ликованием встретили весть о 
долгожданной Победе. И сегодня на 
площадях и улицах городов, поселков, 
сел Южного Урала многолюдно, тор-
жественно, царит особая атмосфера 
сплочения, единения и гордости за 
нашу великую страну! 9 Мая для всех 
было и будет главным праздником 
нашей страны! От всего депутатского 
корпуса Законодательного Собрания 
поздравляю южноуральцев с 80-летием 
Великой Победы!» — отметил пред-
седатель Законодательного Собрания 
Челябинской области олег Гербер.

Челябинцам продемонстрировали 
и всю мощь военной техники, кото-
рая есть на вооружении у во-
енных. Парад машин начался 
с исторических образцов. 
Это легендарный танк Т-34, 

а также ИС-3, САУ-152. Увидели зри-
тели и новейшую технику, включая 
реактивную систему залпового огня 
«Торнадо-С». 

В год 80-летия Великой Победы 
Челябинская область стала одним из 
регионов России, где шествие «Бес-
смертного полка» прошло в очном 
формате. Особенностью нынешней 
акции стала картина Николая Ка-
чинского «Без вести пропавший», 
которую несли военнослужащие. 
Картину, олицетворяющую образ 
солдатской матери, специально при-
везли в Челябинск из Пластовского 
краеведческого музея. Более 200 
тысяч южноуральцев прошли по 
главным улицам мегаполиса с фото-
графиями своих родных, отдавших 
жизни за нашу Родину. 
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Экспозиция открылась в 
Законодательном Собрании 
Челябинской области на-
кануне 9 Мая и посвящена 
80-летию Победы. Открывая 
выставку, председатель За-
конодательного Собрания 
олег Гербер подчеркнул, что в 
годы Великой Отечественной 
войны Челябинская область 
стала плацдармом для восста-
новления разрушенных вра-
гом регионов нашей страны. 

«Наблюдается параллель 
с сегодняшним днем, когда 
жители Челябинской области 
вновь помогают восстанавли-
вать разрушенные неонаци-
стами города нашей страны», 
— отметил председатель реги-
онального парламента.

На стендах размещены 
уникальные документы и 
фотографии из фондов Объ-
единенного государственного 
архива Челябинской области. 
Из экспозиции, к примеру, 
можно узнать, что только в 
подшефную Курскую область 
южноуральцы отправили 

более тысячи вагонов с метал-
лом, инструментами, цемен-
том и оборудованием. 

— Государство ставило за-
дачу не только освободить 
территории от врага, но и вос-
становить их в кратчайший 
срок, — говорит заведующий 
отделом публикации и науч-
ного использования докумен-
тов ОГАЧО, кандидат истори-
ческих наук Александр Лыма-
рев. — В города, разрушенные 
в ходе боевых действий, 
везли начиная от одежды, по-
стельного белья и заканчивая 
станками, оборудованием, то 
есть всем тем, что требовалось 
для восстановления домов, 
заводов, шахт. В эти регионы 
отправлялись и наши специ-
алисты. 

Так, коллектив Челябин-
ского Кировского завода 
выделил Сталинградскому 
тракторному заводу 100 ин-
женерно-технических работ-
ников и 200 квалифициро-
ванных рабочих. Управление 
трудовых резервов направило 

тысячу учащихся ремеслен-
ных училищ и 450 учеников 
школ фабрично-заводского 
обучения. 

— В годы Великой Отече-
ственной войны наши отцы, 
деды, прадеды с честью и до-
стоинством защищали нашу 
страну. Главная задача — со-
хранить правду о войне, — от-
метил депутат Законодатель-
ного Собрания Валерий Фи-
липпов. — Сегодня, как и 80 
лет назад, мы вновь боремся 
с коричневой чумой. Уверен, 
мы обязательно ее победим. 

Отдельный раздел выстав-
ки посвящен восстановлению 
послевоенного Донбасса. В 
огневые сороковые Златоу-
стовская швейная фабрика 
передала этому региону де-
сятки тысяч брючных рем-
ней и пуговиц, Челябинская 
швейная фабрика № 3 — сот-
ни кукол, а Троицкая обувная 
фабрика — 200 пар спецобуви 
на деревянной подошве. 

— В Курскую область, на-
пример, в 1944 году мы отпра-
вили 800 вагонов с техникой, 
оборудованием и даже до-
машним скотом, — приводит 
исторические факты спикер 
парламента Олег Гербер. 

— Южноуральцы делились 
с жителями освобожденных 
городов и сел всем тем, что у 
них было. Наш народ — вели-
кий. Он таким был, есть и бу-
дет. Мы должны говорить об 
этом молодому поколению, 
рассказывать им о трудовых и 
доблестных подвигах наших 
людей, — подчеркнул Олег 
Гербер.

Челябинцы передавали подшефному региону одежду, обувь, строй-
материалы и оборудование. Первым регионом, который получил гума-
нитарную помощь от Южного Урала, стала освобожденная от 
немецко-фашистских захватчиков московская область. Позже южно-
уральцы оказали поддержку освобожденным Сталинграду, курской 
области, донбассу. С этими и другими малоизвестными фактами зна-
комит выставка «медаль за доблесть трудовую…».

медаль за доблеСть 
трУдовУЮ…

Экспозиция в областном парламенте 
посвящена 80-летию Победы.

Конкурс – это инициати-
ва, объединяющая активную 
молодежь и глав муниципа-
литетов. В нем участвуют не-
равнодушные школьники, 
студенты, которые заботятся 
о благополучии своего родного 
края. С поддержкой руководи-
телей на местах ребята разраба-
тывают и реализуют проекты, 
призванные улучшить жизнь 
в своих городах и округах.

Участники конкурса встре-
тились на образовательном 
форуме. Будущих политиков 
и управленцев приветствова-
ли первый заместитель пред-
седателя Законодательного 
Собрания области Денис 
Моисеев и председатель реги-
онального отделения Обще-
российского общественно-
государственного движения 
детей и молодежи «Движение 
Первых» Светлана Буравова.

«Политика должна быть 
профессиональной. И те, кто 
решил стать юным главой му-
ниципалитета, сделали первый 
шаг к тому, чтобы с раннего 
возраста получать опыт в вы-
бранной профессии, — обра-

тился к юным южноуральцам 
Денис Моисеев. — Ребята, 
сейчас вы — проводники мне-
ния молодежи в мир взрослых 
людей. А это большая ответ-
ственность. И кем бы вы ни 
стали в будущем, главное —
всегда оставаться человеком».

Конкурс «Юный глава» стал 
уже традиционным для реги-
она. Мероприятие организует 
региональное отделение «Дви-
жения Первых» при поддержке 
Министерства образования и 
науки Челябинской области и 
Областного центра дополни-
тельного образования детей.

Всего в этом году на конкурс 
было подано более 2510 заявок. 
По результатам была сформи-
рована 281 команда из 41 му-
ниципального образования.

в Челябинске прошел 
образовательный форум
участников конкурса «Юный глава» поприветствовал Денис Мои-
сеев. Форум собрал 300 участников из 40 муниципалитетов региона.

Присоединяйтесь к сообществу  
Законодательного Собрания 

во «Вконтакте».

Поддержку сектора обсуждают 
на форуме в Челябинске.

В Челябинске открыл-
ся международный форум 
«Российская креативная не-
деля — Урал». Мероприятие 
проходит в нашем регионе 
во второй раз. В этом году 
форум собрал участников и 
гостей из 11 стран и 160 фе-
деральных экспертов. Деловая 
программа форума посвяще-
на основным направлениям 
креативной экономики – это 
кино, медиа, дизайн, мо-
да, анимация, гастрономия, 
культура и искусство и так 
далее. В рамках мероприятия 
запланировано 40 сессий, ин-
тенсивов и мастер-классов. 

На пленарном заседа-
нии в первый день форума 
участники обсудили роль 
креативных индустрий в 
экономике и развитии ре-
гиона и страны в целом. 

«Креативная экономика 
продвигает наши культуру 
и ценности, это можно на-
звать инструментом мягкой 
cилы нашей страны. Многие 
в мире разделяют наши ценно-
сти», — отметил на открытии 
форума губернатор Челябин-
ской области Алексей Текслер. 

Глава региона напомнил, 
что в Челябинской области 
определено пять направле-
ний креативных индустрий, 
которые могут рассчитывать 
на поддержку. Созданы струк-
туры, отвечающие за разви-
тие сектора. Формируются 
креативные пространства, 
например, в парке «Притяже-
ние» в Магнитогорске, в Че-
лябинске – кластер Svoboda2.

Наш регион – один из пер-
вых в России, где начали си-
стемное развитие креативных 
индустрий. В прошлом году 
были приняты региональ-
ный и федеральный законы 
о творческих индустриях. 

«В последнее время все 
больше предпринимателей 
выбирают этот сектор в ка-
честве основного направ-
ления своей деятельности. 
Сегодня это является важ-
ной точкой роста», — от-
мечал ранее председатель 
комитета Законодательного 
Собрания по экономиче-
ской политике и предпри-
нимательству Евгений илле.

О том, какие идеи обсуж-
дали на форуме и к каким 
решениям пришли участ-
ники дискуссий, читай-
те в следующем выпуске 
«Парламентской недели». 

На Южном Урале будут развивать 
креативные индустрии
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законодательное Собрание продолжает проект «80 фактов о великой 
Победе. Южный Урал». видеоролики можно смотреть в официальном со-
обществе регионального парламента в соцсети «вконтакте». С их текстовым 
вариантом знакомим читателей в каждом номере «Парламентской недели».
когда фашисты подбирались к москве, в Челябинск были отправлены сто-
личный малый театр и щепкинское театральное училище. Эвакуированные 
в Челябинск предприятия остались в регионе, добавив мощи опорному краю. 
об этих фактах великой Победы рассказывают заместитель председателя 
законодательного Собрания андрей Шмидт и заместитель председателя 
комитета по социальной политике елена тарасова.

фото из фоНдов огаЧо

факт № 11

факт № 10

80 фактов                         
о великой 
Победе

Елена ТАРАСоВА, 
заместитель председателя комитета  

законодательного Собрания по социальной 
политике:

— Малый театр проработал в Челябин-
ске 11 военных месяцев. 6 ноября 1941 года 
на челябинской сцене труппа дала свой 
первый концерт. Первый спектакль «На 
каждого мудреца довольно простоты» про-
шел в декабре 1941 года. И все 11 месяцев 
спектакли проходили с аншлагом.

Андрей ШМиДТ, 
заместитель председателя законодатель-

ного Собрания:
— Большая часть эвакуированных за годы 

войны предприятий, а их было 329, после 
войны остались на Южном Урале и стали ос-
новой оборонно-промышленного комплекса 
нашей страны. Эвакуированное оборудова-
ние значительно увеличило промышленный 
потенциал Челябинской области.

дмитрий клеутин поздравил 
тружеников тыла с 80-летием Победы

в Чебаркульском районе открыли 
мемориальную доску герою 
Советского Союза Сергею зернину

Первый заместитель председателя комитета законодательного 
Собрания по экономической политике и предпринимательству 
Дмитрий Клеутин поздравил тружеников тыла города Карталы с 
80-летием Великой Победы. Юбилейные медали, посвященные 
подвигу участников войны и тыла, парламентарий вручил Ев-
докии Павловне Шаповаловой и Николаю ивановичу Дятлову. 

Всю жизнь карталинцы по-
святили родному городу, не-
устанно трудились на его бла-
го, вкладывая силы и сердце в 
общее дело. Их трудовая био-
графия — это история любви 
к родной земле, преданности 
своему делу и заботы о людях.

— Важно помнить о тех, кто 
в годы испытаний оставался в 
тылу и делал все возможное, 
чтобы поддержать страну. 
Эти люди работали на полях, 
в мастерских, на заводах — 
без их повседневного труда 
Победа была бы невозмож-
на. Наши ветераны — живая 
история и гордость своей ма-

лой родины. Их жизнь и труд 
— надежный фундамент, на 
котором строится будущее, 
— отметил Дмитрий Клеутин.

В Варненском районе па-
мятную медаль вручили Ни-
не Аркадьевне Карпачевой, 
жительнице села Кулевчи.

Нина Аркадьевна родом 
из Ленинграда, на Южном 
Урале оказалась в эвакуа-
ции. В 1959 году она окон-
чила Троицкое медучилище 
и устроилась медсестрой в 
санаторий села Анненское 
в Карталинском районе. 

— Указом Президента Рос-
сии Владимира Путина была 
учреждена памятная медаль, 
посвященная подвигу участни-
ков войны и тыла. Этой высо-
кой награды удостоена и Нина 
Аркадьевна Карпачева, это 
признание ее стойкости, труда 
и вклада в общее великое дело, 
— отметил Дмитрий Клеутин.

На церемонии открытия 
собрались представители 
ветеранской организации и 
администрации района, од-
носельчане и родственники 
героя, ученики средней шко-
лы Кундравов — сегодня она 
носит имя Сергея Зернина. 

«Я помню своих прадеда и 
бабушку, их рассказы о войне, 
которые не оставляют равно-
душными никого из нас. В 
Крыжановке живет дочь Сер-
гея Матвеевича и его внучки, 
которые деда еще помнят. А 
вот мальчишки-школьники 
только слышали рассказы о 
нем. А дальше? Дальше нуж-
на память о том, что рядом с 
нами жили герои, которые 
отстояли нашу Родину ценой 
жизни и здоровья. Надо, чтобы 
сохранилась память о них», — 
считает Дмитрий Пырсиков.

Сергей Матвеевич Зернин 
родился в 1912 году в Возне-
сенке. На фронт ушел в июле 
1941 года. Сражался на За-

падном, Северо-Западном, 
2-м и 3-м Белорусских, 1-м 
Прибалтийском фронтах. 
Особо отличился при штурме 
Кёнигсберга. Удостоен зва-
ния Героя Советского Союза 
с вручением ордена Ленина 
и медали «Золотая Звезда», 
награжден Орденом Отече-
ственной войны 1-й степени, 
медалями, в том числе «За от-
вагу», «За оборону Москвы». 

После войны фронто-
вик жил и трудился в дерев-
не Крыжановке. Работал в 
колхозе «Первое мая», на 
Чебаркульском металлурги-
ческом заводе. Избирался 
председателем сельсовета.

В церемонии открытия мемориала принял участие Дмитрий 
Пырсиков. Памятную доску установили на доме в деревне 
Крыжановке, где жил Сергей Матвеевич зернин. увекове-
чить память героя предложила председатель совета ветеранов 
Чебаркульского района Тамара Леонидовна Самсонова. идею 
поддержал депутат законодательного Собрания Челябинской 
области Дмитрий Пырсиков. Мемориал открыли в этом году, 
к 80-летию Великой Победы. 
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деНь Победы

«Поезд Победы» на паровой тяге прибыл в Челябинск 7 мая. до нашего 
города состав побывал в орске, магнитогорске, карталах, оренбурге, бу-
зулуке и троицке. завершится праздничный маршрут в кургане.

алекСаНдр бориСов. фото дмитрия кУткиНа

в ЧелябиНСке вСтретили 
«Поезд Победы»

«Поезд Победы» на паровой 
тяге прибыл в Челябинск 7 
мая. До нашего города состав 
побывал в Орске, Магнито-
горске, Карталах, Оренбурге, 
Бузулуке и Троицке. Завер-
шился праздничный маршрут 
в Кургане.

На станции Челябинск 
ретропоезд встречали на 

платформе, рядом с музеем 
железнодорожной техники. 
До прибытия состава ЮУЖД 
организовала для ожидаю-
щих праздничный концерт 
с выступлениями твор-
ческих коллективов. 
Рядом, на площадке у 
центра историческо-
го наследия ЮУЖД, 

в этом году ретросостав побывал на восьми станциях Южного Урала

работала выставка военной 
техники, оружия и артефактов 
времен войны, обнаруженных 
поисковиками.

О своем прибытии ретро-
поезд оповестил встречающих 
длинными гудками и густым 
облаком пара: состав тянул 
настоящий паровоз серии Л. 
Он был разработан в конце 
войны и выпускался с 1945 

по 1955 год. Благодаря локо-
мотивным бригадам паровоз 
сохранился в рабочем со-
стоянии. Для движения ему, 
как и раньше, нужны лишь 
уголь, огонь и вода. А еще 

— профессиональные 
машинисты, умею-

щие обращаться с 
ретромашиной.

В составе 
поезда в 2025 
году — товар-
ные вагоны 
— «теплуш-
ки» — с 
артистами 
в форме во-
енных лет и 

платформа 
военной тех-

ники. Семьи 
с детьми могли 

побывать с экскур-
сией в кабине маши-

ниста. В этом году юных 
«туристов» с родителями, 

бабушками и дедушками за-
пускали в кабину небольшими 
группами, для безопасности 
регулируя поток желающих.

Вместе с челябинцами и 
гостями города «Поезд По-
беды» встречал и председатель 
Законодательного Собрания 
региона олег Гербер.

— В очередной раз «Поезд 
Победы» побывал в легендар-

ном Танкограде, городе трудо-
вой доблести Челябинске. Во 
время Великой Отечественной 
войны южноуральцы не толь-
ко снабжали фронт оружием и 
техникой, но и в тяжелейших 
условиях сражались на полях 
за урожай, восстанавливали 
раненых бойцов в госпиталях, 
— отметил спикер областного 
парламента. — Железной до-
рогой в Челябинскую область 
было эвакуировано 329 пред-
приятий. В 1941 году именно 
южноуральские машинисты 
предложили перестроить рабо-
ту бригад по принципу боевых 
подразделений с соответству-
ющей воинской дисциплиной. 
Этот пример подхватили по 
всей стране, и грузы пошли на 
фронт намного быстрее.

Сегодня необходимо отме-
тить и тех, кто сейчас, как и 80 
лет назад, защищает родную 
страну от врага. Это насто-
ящие патриоты, достойные 
продолжатели знаменитой во-
инской славы нашей великой 
Родины!

Огромную роль Южного 
Урала и железнодорожников 
в Победе отметил и председа-
тель Областного совета ветера-
нов Владимир Образцов.

— Огромную роль в победе 
над фашизмом сыграли юж-
ноуральцы. В годы войны наш 
край стал опорой страны. В те 
тяжелые времена станция Че-
лябинск выполняла большую 
миссию. На Южный Урал бы-
ли эвакуированы заводы, ко-
торые производили и отправ-
ляли военную технику и сна-
ряды на фронт, — подчеркнул 
Владимир Образцов. — Только 
с 1941 по 1943 год на станции 
Челябинск было разгружено 
483 военно-санитарных поез-
да, наш регион принял за эти 
годы 220 000 раненых.

В первую зиму войны 14 000 
тружеников южноуральской 
железнодорожной магистрали 
ушли на фронт. Они пополни-
ли ряды танкистов, артиллери-
стов, связистов. В войну жен-
щины и подростки составляли 
40% трудящихся на ЮУЖД. За 
четыре года было подготовле-
но более четырех тысяч высо-
коквалифицированных специ-
алистов, которые самоотвер-
женно трудились, выполняли 
и перевыполняли задания.

Традиция запускать «Поезда 
Победы» на паровой тяге по-
явилась на ЮУЖД в 2008 году.

В Троицк праздничный со-
став прибыл в этом году впер-
вые. Горожане встречали «По-
езд Победы» под известные 
военные мелодии в исполне-
нии духового оркестра.

Реконструкция встречи 
железнодорожных составов 
вновь помогла южноуральцам 
перенестись в далекий 1945-й 
и насколько это возможно 
почувствовать ту огромную 
радость, которую испытывали 
люди, встречавшие бойцов с 
фронта на полустанках, стан-
циях и вокзалах.
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Парламентская неделя
деНь Победы

ЮЖНый Урал отметил 
80-летие Победы

Это самый главный и важный день в истории нашей страны. 
Потому что могло не быть нашей родины, могло не быть нас. 
день Победы стал днём народного единства. единства на-
рода, победившего фашизм и спасшего мир от разрушения.

фото олега татаркиНа, дмитрия кУткиНа, Юлии боровиковой

Алексей Денисенко и Дмитрий Клеутин шли с портретами своих родных. Техника военной поры привлекла внимание горожан.

В шествии «Бессмертного полка» в Челябинске 
приняло участие 200 тысяч человек.

Андрей Шмидт и Денис Моисеев с участниками торжественного построения.
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Депутат областного парламента Лена 
Колесникова встретилась с читателями-
ветеранами в обновленной Ашинской 
библиотеке № 2 . 

Капитальный ремонт в библиоте-
ке прошел в рамках программы ини-
циативного бюджетирования, за счет 
средств областного и муниципального 
бюджетов, при поддержке губернатора 
Алексея Текслера и министерства куль-
туры области. Для нее закупили совре-
менную мебель и новые книги. Также 
приобретено интерактивное оборудова-
ние: виртуальная панель и песочница, 
мультстудия, 3D-принтер, игровая при-
ставка, виртуальные очки, оргтехника.

«Директор библиотечной системы 
Инна Зеленева показала интерак-
тивный зал, где оживают книги, 
игровую площадку, уютную 
зону для дошколят, со-
временную молодежную 
зону, просторный зал 
для мероприятий и да-
же маленькую картин-
ную галерею. Приятно 
осознавать, что еще 
одна библиотека стала 
таким уютным домом 
для всех, кто ищет зна-
ний и общения», — от-
метила Лена Колесникова.

Она поздравила библиоте-
карей и читателей с новосельем 
и вручила подборку красочных изда-

ний для взрослых и детей. После экс-
курсии в уютном читальном зале Лена 
Колесникова встретилась с ветеранами 
Ашинского района, активными читате-
лями библиотеки. За чаем поговорили 
о предстоящем праздновании юбилея 
Великой Победы, обсудили события в 
районе, области и стране, поделились 
воспоминаниями. Депутат отметила, 
что, несмотря на пережитые тяготы, 
ветераны с оптимизмом смотрят в бу-
дущее. Под занавес встречи она подари-
ла книгу о подвигах бойцов Уральского 
добровольческого танкового корпуса. 

«Пусть эта книга станет напоминани-
ем о мужестве и героизме наших пред-
ков», — поделилась Лена Колесникова. 

деПУтаты в окрУгах

ДЕНь ДоНоРА

АКциЯ иНициАТиВНоЕ бЮДжЕТиРоВАНиЕ

ГоД зАщиТНиКА оТЕЧЕСТВА

По иНформации zs74.ru

По иНформации zs74.ru

По иНформации zs74.ru

По иНформации zs74.ru

Поделиться кровью для спасения жизни

библиотека в аше открылась после ремонтав магнитогорске почтили память  
героев отечества

Гости «библионочи» окунулись в ат-
мосферу уважения и гордости за тех, 
кто сражался за Родину.

При поддержке депутата Законо-
дательного Собрания области Павла 
Шиляева в магнитогорской Библи-
отеке мира прошла Всероссийская 
ежегодная акция «Библионочь-2025», 
приуроченная к Году защитника Оте-
чества и 80-летию Великой Победы.

На акцию пришли люди самых 
разных возрастов, чтобы вместе по-
чтить память героев и узнать больше 
о событиях Великой Отечественной 
войны. На входе их встречали волон-
теры с георгиевскими ленточками.

На одной из площадок показали сце-
ническую постановку импровизации и 
интерактивных игр от студии «Импров 
Пространство». Импровизаторы разыг-
рали несколько сцен, в которые были во-
влечены добровольцы из зрительного за-
ла. Юные гости акции могли сделать на 
руках и лице аквагрим на военную тему. 

На мастер-классах участники акции 
научились создавать праздничные те-

матические открытки с помощью аква-
рельной техники и аппликации, делать 
броши из георгиевской ленты в виде 
цветка, журавликов и военные звез-
ды в технике оригами. «Серебряные» 
волонтеры научили всех желающих 
создавать коврики для бойцов СВО.

Проверить свои знания о Вели-
кой Отечественной войне участники 
могли, ответив на вопросы интерак-
тивной викторины, которую провели 
волонтеры Победы и юнармейцы. 
Для молодежной аудитории бы-
ли организованы настольные игры.

Кульминацией вечера стал му-
зыкально-литературный фестиваль 
«Песни Победы». В концерте при-
няли участие вокально-хоровой 
ансамбль ветеранов народного об-
разования «Созвучие», творческие 
коллективы дома молодежи «Маг-
нит», ДК железнодорожников, му-
зыкальная студия SV-mix и другие.

«БиблиоНочь-2025» стала ярким и 
значимым событием, объединившим 
людей разных поколений и напомнив-
шим о важности сохранения памяти о 
героях Великой Отечественной войны.

В златоусте парламентарий в День донора 
организовал коллективную сдачу крови.

Несколько лет назад депутат Законо-
дательного Собрания области олег Са-
довских обратил внимание обществен-
ности на проблему нехватки донорской 
крови и призвал жителей и коллективы 
предприятий Златоуста сдавать кровь. 
Теперь это уже стало доброй традицией.

Коллективная сдача крови прошла 
уже в пятый раз в Златоустовском от-
делении станции переливания крови. В 
акции приняли участие более 75 чело-
век от различных предприятий города. 

Олег Садовских организовал сувенир-
ную продукцию компании «СМАРТ», 
и каждый донор получил небольшой 
подарок в беспроигрышной лотерее.

«Лично принял участие в акции 
и сдал кровь. Хочу выразить благо-
дарность всем донорам, которые 
пришли в этот день на станцию пере-
ливания крови. В Златоусте живут 
и работают замечательные, отзыв-
чивые люди. Уверен, что многие из 
них станут постоянными донорами 
и вдохновят своих коллег и близких. 
Призываю всех присоединиться к 
этой акции и помочь спасти чью-то 
жизнь», — сказал Олег Садовских.

Накануне 80-летия Победы в Великой отечественной войне депутат законода-
тельного Собрания области Евгений Рева передал детской библиотеке Аргаяша 
20 новых детских книг.

воспитание начинается с чтения

Ребята из двух школ и пяти детских 
садов райцентра с интересом посещают 
единственную библиотеку, причем боль-
шим спросом пользуются книги о Великой 
Отечественной войне.

«К выбору книг 
для юных читате-
лей мы подошли 
серьезно, приобре-
ли  детские издания 
о войне, стихи 
и рас-

сказы о героях военных лет. Здесь есть 
и известные произведения — «Сын 
полка», «Дорога жизни», на которых 
выросло несколько поколений росси-
ян. Эти произведения рассказывают о 
патриотизме, настоящей дружбе, под-
вигах детей во время войны и станут 
хорошим примером подрастающим 
поколениям», — отметил Евгений Рева. 

Как пояснили в Законодательном Со-
брании, в Челябинской области ежегод-
но строятся и оснащаются модельные 
библиотеки, ведется оцифровка изда-

ний, формируются электронные собра-
ния книг. Несмотря на развитие 
информационных технологий, 
печатная книга не теряет своей 

значимости и воспитатель-
ной роли, особенно для 
детей, поэтому депутат 
Законодательного Со-
брания планирует про-
должить эту традицию.
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Парламентская неделя
летоПиСь ЮЖНого Урала

СовмеСтНый 
СПецПроект

«Парламентской недели»
и объединенного 
государственного архива 
Челябинской области.

Создатель 
боевых маШиН

Становление 
конструктора

Жозеф Котин родился  
10 марта 1908 года в Павло-
граде в семье обрусевших 
поляков. В годы Гражданской 
войны семья переехала в 
Харьков, где 15-летний Жо-
зеф устроился слесарем на 
котельно-механический за-
вод. Там и проявился его кон-
структорский талант: юный 
Котин усовершенствовал 
слесарные тиски и запатенто-
вал свое первое изобретение. 
Окончив местный рабфак, он 
по желанию родителей по-
ступил в мединститут, но бы-
стро понял, что его увлечение 
техникой сильнее. В итоге 
перевелся на автомобильный 
факультет Харьковского по-
литехнического института, 
где после третьего курса его, 
как одного из лучших сту-
дентов, направили на учебу в 
ленинградскую Военно-тех-
ническую академию РККА. 
Там он защитил диплом, 
посвященный разработкам 
колесно-гусеничного танка. 
После этого его вызвали на 
повторную защиту, где при-
сутствовал сам Михаил Ту-
хачевский, который обратил 
внимание на перспективного 
инженера-изобретателя и 
распорядился, чтобы тот 
остался работать в научно-
исследовательском отделе 
академии. Молодой инженер 
занимался новаторскими 
танковыми проектами и го-
товил диссертацию по десан-
тированию бронетехники.

карьерный взлет

В 1937 году в его судьбе 
произошел крутой поворот. 
29-летний инженер возглавил 
специализированное кон-
структорское бюро ленин-
градского Кировского завода 
— одного из самых больших 
в стране — и приступил к ра-
боте над новыми образцами 
танков. За полтора года своей 
плодотворной и активной 
деятельности Жозеф Яков-
левич совместно с ведущим 
инженером А.С. Ермолаевым 
участвовал в разработке двух 
машин. Ими были разрабо-
таны тяжелый 55-тонный 
многобашенный танк СМК  

(Сергей Миронович Киров), 
а также концепция абсо-
лютно нового типа тяжелого 
танка прорыва, позже полу-
чившего наименование КВ-1. 
Танк КВ (Клим Ворошилов) 
оказал огромное влияние на 
развитие бронетанковой тех-
ники не только в нашей стра-
не, но и во всем мире. 

боевое крещение

Первое детище конструк-
тора, еще «сырой» танк КВ, 
прошло боевое крещение во 
время Советско-финлянд-
ской войны в 1939 году. Танк 
участвовал в боях 17 декабря 
на линии Маннергейма. 
Мощности его 76-милли-
метровой пушки не хватило 
для того, чтобы разгромить 
дот противника, однако сам 
танк остался неуязвимым 
для вражеской артиллерии 
благодаря своей непревзой-
денной броне. Еще одним 
важным достоинством КВ 
стал дизельный двигатель, 
риск возгорания которого 
был существенно ниже, чем у 
бензиновых аналогов. Через 
пару дней после боя КВ был 
официально принят на во-
оружение РККА. Аналогов 
этих тяжелых танков проры-
ва, имевших 75-миллиметро-
вое лобовое бронирование и 
вооруженных 76- и 152-мил-
лиметровыми орудиями со-
ответственно, на тот момент 

не существовало в мире. За 
ведущую роль в разработке 
и создании танков серии КВ 
17 апреля 1940 года Жозеф 
Яковлевич был награжден 
первым орденом Ленина.

К творческой работе 
конструкторов Котин умел 
привлекать рабочих. Кон-
структоры часто учитывали 
их замечания. «Рабочий день 
в КБ, — вспоминал кон-
структор Л.Е. Сычев, — не 
ограничивался обычными 
нормами. Работа, как прави-
ло, заканчивалась в девять, 
десять и даже в одиннадцать 
часов вечера. Жозеф Яков-
левич Котин работал вместе 
с нами, вместе с нами ходил 
в столовую, вместе с нами 
переносил трудности. Зим-
ними вечерами, дожидаясь 
автобуса, мы нередко играли 
в снежки и не стесняясь за-

пихивали в сугроб главного 
конструктора…» 

На линии огня

25 июня 1941 года По-
литбюро ЦК ВКП(б) при-
няло решение об увеличении 
выпуска тяжелых танков. В 
соответствии с этим были 
вынесены два совместных 
постановления ЦК ВКП(б) 
и СНК СССР — «О произ-
водстве брони и танков КВ» 
и «Об увеличении выпуска 
танков KB, Т-34 и Т-50…». 
К полудню, как только про-
звучало по радио сообщение 
о вероломном нападении 
фашистов, на завод без вызо-
ва стали приходить рабочие, 
инженеры, конструкторы. На 
второй день войны директо-
ра Кировского завода И.М. 
Зальцмана вызвали в Москву. 

Он был включен в группу 
специалистов и ответствен-
ных работников ЦК ВКП(б), 
возглавляемую наркомом 
В.А. Малышевым. Эта группа 
вылетела на Урал для органи-
зации массового производ-
ства танков на Челябинском 
тракторном заводе, как и 
предусматривалось общим 
мобилизационным планом. 
Группа вплотную занялась 
организацией массового про-
изводства тяжелых танков. 
Одновременно обсуждался 
вопрос, поставленный И.М. 
Зальцманом, о целесообраз-
ности немедленной эваку-
ации специалистов-танко-
строителей Кировского заво-
да в Челябинск. Он полагал, 
что не следует ослаблять 
ленинградский завод, спо-
собный за короткий срок уве-
личить производство танков. 
К тому же запас бронекорпу-
сов, поковок и других заго-
товок в Ленинграде был еще 
достаточно большим. Сталин 
сомневался, к тому же уже 
вышло постановление ГКО 
об эвакуации Кировского за-
вода в Челябинск. И.М. Заль-
цману удалось убедить вождя, 
что эвакуация в июле 1941-го 
будет преждевременной, 
так как, оставаясь в Ленин-
граде, можно много сделать 
для фронта — давать танки, 
пушки, ремонтировать по-
врежденную технику. Доводы 
директора завода И.В. Ста-
лин признал убедительными, 
и эвакуацию танкового про-
изводства Кировского завода 
приостановили. На заводе 
остановили все второсте-
пенные работы, прекратили 
всякое строительство, отказа-
лись от производства мирной 
продукции — это позволило 
сосредоточить максимум уси-
лий на изготовлении танков. 

Город оказался в кольце 
блокады, и эвакуация завода 
стала неизбежной. 6 октября 
1941 года вышло последнее 
постановление ГКО об эваку-
ации танкового производства. 
В тот же день ЧТЗ имени 
Сталина был переименован 
в Кировский завод в городе 
Челябинске. Директором его 
назначен И.М. Зальцман.

За героическую круглосу-
точную работу на предельно 
возможных мощностях в 
максимально сжатые сроки, 
а также за своевременное 
выполнение сурового плана 
ГКО 19 сентября 1941 года 
Ж.Я. Котин и И.М. Зальцман 
были удостоены высокого 
звания Героя Социалистиче-
ского Труда.

Продолжение 
в следующем номере.

в годы великой отечественной войны Челябинск стал одним из центров 
выпуска танков. Сюда были эвакуированы конструкторы, создавшие новые 
типы танков и моторов. Жозеф яковлевич котин — яркий представитель 
плеяды советских военных инженеров-конструкторов. именно он стал 
одним из главных разработчиков знаменитой серии самых прославленных 
тяжелых советских танков — кв и иС, а также тяжелых СаУ — грозных 
«зверобоев». во многом благодаря его организаторскому таланту советское 
танкостроение в годы великой отечественной войны продемонстрирова-
ло всему миру свою небывалую мощь.

галиНа кибиткиНа, главНый археограф огаЧо. фото из фоНдов огаЧо

Жозеф Котин.

Жозеф Котин у трапа самолета, 1943 год.
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ПАРЛАМЕНТСКАЯ НЕДЕЛЯ

Участие клуба в турнире 
инициировал первый за-
меститель председателя  
законодательного Собра-
ния Челябинской области 
денис моисеев.

Наталья калеНтьева

В Коркино стартовал новый фут-
больный сезон. В этом году местный 
ФК «Шахтер» благодаря инициативе 
первого заместителя председателя 
Законодательного Собрания Челя-
бинской области Дениса Моисеева 
и поддержке региональных властей 
принимает участие в первенстве 
России. Финансирование команды 
осуществляется за счет средств об-
ластного бюджета.

Первый домашний матч первен-
ства России среди команд III дивизи-
она зоны «Урал и Западная Сибирь» 
подопечные Сергея Нечаева провели 
26 апреля. В этот день южноуральцам 
противостояла команда из Перми 
«Амкар-2».

Поддержать земляков на стадион 
«Горняк» пришли около 1000 коркин-
цев. Также за игрой наблюдал первый 
заместитель губернатора Челябин-
ской области Станислав Мошаров и 
первый заместитель председателя За-
конодательного Собрания Челябин-
ской области Денис Моисеев, глава 
Коркинского округа Александр Орел 
и президент межрегиональной обще-
ственной организации «Федерация 
футбола Урала и Западной Сибири», 
член исполкома Российского фут-
больного союза Михаил Бочкарев.

Станислав Мошаров в привет-
ственном слове к игрокам, тренерам 
и болельщикам подчеркнул, что в 
Коркино любят спорт, футбол и хок-
кей, а у «Шахтера» большая история 
и славные традиции.

— Губернатор Челябинской об-
ласти Алексей Леонидович Текслер 
большое внимание уделяет разви-
тию спорта. За последние пять лет в 
регионе построено более ста новых 
спортивных объектов. В отношении 
Коркинского округа тоже есть пла-
ны — это реконструкция трибун на 
стадионе и строительство еще одного 
физкультурно-оздоровительного 
комплекса, — отметил первый за-
меститель губернатора. — Будем с 
нетерпением ждать реализации этих 
проектов. И я уверен, что у коркин-
ского «Шахтера» не только славное 
прошлое, но и отличное будущее!

— Пусть победит сильнейший, но 
мы будем болеть за наш «Шахтер»! — 
признался инициатор участия коман-
ды в первенстве Денис Моисеев.

Он пожелал командам удачи и кра-
сивой честной игры. Представитель 
«большого футбола» Михаил Бочка-
рев наградил почетной грамотой Фе-
дерации футбола тренера клуба Игоря 
Новикова. Также почетные  
гости получили из рук Александра 
Орла символические подарки: Ста-
ниславу Мошарову глава Коркинско-
го городского округа вручил шарф 
с символикой «Шахтера», а Денису 
Моисееву — футболку команды с но-

ПоддерЖиваем 
комаНдУ
коркинский «Шахтер» поборется  
за призовые места в Первенстве россии

мером 74. Кстати, именно областно-
му парламентарию доверили открыть 
матч и сделать первый символиче-
ский удар по мячу.

Матч получился насыщенным и 
интересным, футболисты смогли по-
радовать своих болельщиков беском-
промиссной борьбой и красивыми 
голами. 

Закончилась со счетом 2:2. Счет 
открыли гости, но «Шахтер» до-
вольно быстро отыгрался и даже 
вышел вперед, долго удерживая пре-
имущество. Лишь под занавес матча 
пермякам удалось сравнять счет. Итог 
встречи — 2:2.

— Отличный день и прекрасный 
матч. 2:2 в первом домашнем матче с 
пермским «Амкаром-2». Наши ребя-
та — молодцы, отыграли слаженно, 
спокойно, технично, — после игры 
поделился впечатлениями Денис 
Моисеев. — Отдельное спасибо бо-
лельщикам и жителям Коркино за 
поддержку клуба. Впереди еще целый 
сезон, старт которому мы сегодня да-
ли. Все только начинается!

Ф
от

о 
со

 с
тр

ан
и

ц
ы

 д
еп

ут
ат

а 
в 

со
ц

се
ти

Ф
от

о 
со

 с
тр

ан
и

ц
ы

 д
еп

ут
ат

а 
в 

со
ц

се
ти

Ф
от

о 
со

 с
тр

ан
и

ц
ы

 д
еп

ут
ат

а 
в 

со
ц

се
ти

10 мая в напряженной борьбе 
«Шахтер» со счетом 3:2 уступил 
действующему победителю лиги Фк 
«Металлург-Магнитогорск».

«Сразу скажу - парни - красавцы. 
Не упали духом и вполне могли и в 
ничью сыграть, и победить. Есть 
моменты, с которыми надо рабо-
тать, но это вещи уже специфи-
ческие. Спасибо всем, кто сегодня 
был на матче и поддержал команду. 
Это очень важно, -  прокомменти-
ровал итоги игры Денис Моисеев. 
- Отдельное спасибо ветерану СВО 
Леониду Ильину. Здесь в честь Дня 
Победы боец был удостоен вполне за-
служенной награды от ветеранской 
организации».

ПоСТСКРиПТуМ 


